



Antrag

Vorlage: AT/0118/2025

Datum: 20.10.2025

Verfasser: 007-Ratsfraktion FDP

Az.:

Betreff:

Antrag der FDP-Fraktion: Übertragung der Koblenzer Gartenkulturkonzerte an das Kulturamt

			Gremienweg:				
05.11.2025	Kulturausschuss			einstimmig	mehrheitl.	ohne BE	
	TOP	öffentlich		abgelehnt	Kenntnis	abgesetzt	
				verwiesen	vertagt	geändert	
				Enthaltungen		Gegenstimmen	

Beschlussentwurf:

Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat, die Konzertreihe der Koblenzer Gartenkultur auszubauen und die organisatorische Zuständigkeit dem Kulturamt der Stadt Koblenz zu übertragen.

Begründung:

Die FDP-Fraktion begrüßt grundsätzlich alle Initiativen zur Förderung der kulturellen Vielfalt in Koblenz. Dazu zählen auch die Konzerte im Rahmen der Koblenzer Gartenkultur, die seit Jahren einen wertvollen Beitrag zur kulturellen Belebung unserer Stadt leisten.

Derzeit liegt die Durchführung dieser Konzertreihe beim städtischen Eigenbetrieb Grünflächen und Bestattungswesen. Nach Auffassung der FDP-Fraktion ist die Zuständigkeit für Projekte dieser Art jedoch sachgerechter Weise beim Kulturamt angesiedelt.

Eine Übertragung der Verantwortung an das Kulturamt eröffnet deutliche Vorteile:

Fachkompetenz und Erfahrung: Das Kulturamt verfügt über ausgewiesene Expertise in der Planung, Organisation und Durchführung kultureller und musikalischer Veranstaltungen.

Effizienter Mitteleinsatz: Zuschüsse und städtische Ressourcen können gezielter und wirksamer eingesetzt werden.

Professionelle Organisation: Aspekte wie Terminplanung, technische Ausstattung (Bühne, Bestuhlung, Equipment) und Qualitätsstandards werden zentral und qualifiziert koordiniert.

Synergieeffekte: Durch die Bündelung beim Kulturamt entstehen enge Vernetzungen mit weiteren Kulturangeboten der Stadt, eine gesteigerte Sichtbarkeit in der Öffentlichkeitsarbeit und eine erhöhte Attraktivität für Künstlerinnen und Künstler.

Vor diesem Hintergrund beantragt die FDP-Fraktion, die Konzertreihe der Koblenzer Gartenkultur künftig organisatorisch dem Kulturamt zu übertragen und sie inhaltlich weiter auszubauen.

Finanzielle Auswirkungen:

Auswirkungen auf den Klimaschutz: